

DOMINGO DÍA DEL SEÑOR seres inos de

Arquidiócesis de Cuenca

XXXII DOMINGO ORDINARIO - 9 DE NOVIEMBRE DE 2025 DEDICACIÓN DE LA BASÍLICA DE LETRÁN

Año XX - nº 1086 - Ciclo C - Liturgia de las Horas: OFICIO DE LA FIESTA - Tiraje 15.650 Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



CATEQUESIS





...La catequesis eclesial es un auténtico «laboratorio» de diálogo, porque, en lo más profundo de cada persona, se encuentra con la vitalidad y a la vez complejidad de los deseos y búsquedas, las limitaciones e incluso los errores de la sociedad y las culturas de nuestro mundo (*DC 54*).

MENSAJE DEL PASTOR

Soñamos con un Ecuador de equidad

os sueños, en la Sagrada Escritura, representan el paso de Dios en la vida de quienes él elige para una misión. Los sueños nos movilizan, marcan el horizonte del Reino, cuestionan una realidad que nos duele, al mismo tiempo que revelan la fuerza de la vida que la habita.

En la Iglesia ecuatoriana, hacemos nuestro el sueño expresado en la encíclica Evangelii Gaudium, del Papa Francisco: "Sueño con una opción misionera capaz de transformarlo todo, para que las costumbres, los estilos, los horarios, el lenguaje y toda estructura eclesial se convierta en un cauce adecuado para la evangelización del mundo actual más que para la autopreservación" (EG 27).

Los pastores de la Iglesia queremos expresar con audaz alegría nuestros sueños para la Iglesia que peregrina en el Azuay, como marco que inspire los diferentes proyectos, comisiones y actividades evangelizadoras en nuestras comunidades (Cf. Asamblea del Episcopado Ecuatoriano, 22.10.2020).

Soñamos con un Ecuador de equidad y desarrollo, donde los derechos de todos sean respetados, especialmente de los más pobres y vulnerables, donde haya trabajo digno para adultos y jóvenes, donde la corrupción que gangrena nuestra sociedad sea combatida con eficacia, donde juntos trabajemos por el Reino de Dios y su justicia.

Soñamos con un Ecuador que valore su diversidad cultural, sus raíces e identidad cristiana. Que sin distinción seamos hermanos, miembros de una misma familia. Un país donde se reconozca el aporte de la fe en la búsqueda de una sociedad más humana.

Mons. Marcos Pérez



Visita Pastoral

La Visita Pastoral o canónica
es una de las tareas esenciales
del ministerio episcopal:
"El Obispo tiene la obligación
de visitar la diócesis cada año
total o parcialmente de modo
que al menos cada cinco años visite
la diócesis entera, personalmente o,
si se encuentra legítimamente
impedido, por medio del Obispo
Coadjutor, o del Auxiliar,
o del Vicario General o Episcopal,
o de otro presbítero."

(Código de Derecho Canónico 396)





CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Hermanos: Hoy nos reunimos con gozo para celebrar la Eucaristía y también la dedicación de la Basílica de San Juan de Letrán, la iglesia madre y catedral del Papa, signo de unidad de todas las comunidades cristianas en torno a la sede de Pedro. Damos gracias a Dios porque, por el Bautismo, somos piedras vivas del edificio espiritual que es la Iglesia, y templos donde habita el Espíritu Santo. Participemos con fe y alegría.

2. Rito Penitencial

El Señor ha dicho: «El que esté sin pecado, que lance la primera piedra». Reconozcámonos pecadores y

perdonémonos los unos a los otros, desde lo más íntimo de nuestro corazón. **Yo confieso...**

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

4. Oración Colecta

Oh Dios, que con piedras vivas y elegidas preparas el templo eterno de tu gloria, multiplica en tu Iglesia el espíritu de tu gracia, que le diste para que tu pueblo fiel crezca siempre para la edificación de la Jerusalén celestial.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

El profeta Ezequiel nos muestra la visión de un río que brota del templo y fecunda toda la tierra, dando vida y sanando. San Pablo nos recuerda que la Iglesia es edificio de Dios y que cada uno de nosotros somos templos vivos del Espíritu Santo; nuestra vida debe ser santa, porque Dios mismo habita en nosotros. En el Evangelio, Jesús nos muestra que el verdadero templo es su propio Cuerpo; al resucitar, se convierte en la morada definitiva de Dios entre los hombres. Escuchemos con fe esta Buena Noticia.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro del profeta Ezequiel 47, 1-2. 8-9. 12

En aquellos tiempos, un hombre me llevó a la entrada del templo. Por debajo del umbral manaba agua hacia el oriente, pues el templo miraba hacia el oriente, y el agua bajaba por el lado derecho del templo, al sur del altar. Luego me hizo salir por el pórtico del norte y dar la vuelta hasta el pórtico que mira hacia el oriente, y el agua corría por el lado derecho.

Aquel hombre me dijo: "Estas aguas van hacia la región oriental; bajarán hasta el Arabá, entrarán en el

mar de aguas saladas y lo sanearán. Todo ser viviente que se mueva por donde pasa el torrente, vivirá; habrá peces en abundancia, porque los lugares a donde lleguen estas aguas quedarán saneados y por dondequiera que el torrente pase, prosperará la vida. En ambas márgenes del torrente crecerán árboles frutales de toda especie, de follaje perenne e inagotables frutos. Darán frutos nuevos cada mes, porque los riegan las aguas que manan del santuario. Sus frutos servirán de alimento y sus hojas, de medicina". Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 45)

Salmista: Un río alegra a la ciudad de Dios. Asamblea: Un río alegra a la ciudad de Dios.

Dios es nuestro refugio y nuestra fuerza, quien en todo peligro nos socorre. Por eso no tememos, aunque tiemble, y aunque al fondo del mar caigan los montes. R.

Un río alegra a la ciudad de Dios, su morada el Altísimo hace santa. Teniendo a Dios, Jerusalén no teme, porque Dios la protege desde el alba. R. Con nosotros está Dios, el Señor; es el Dios de Israel nuestra defensa. Vengan a ver las cosas sorprendentes que ha hecho el Señor sobre la tierra. R.

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los corintios 3, 9-11. 16-17

Hermanos: Ustedes son la casa que Dios edifica. Yo, por mi parte, correspondiendo al don que Dios me ha concedido, como un buen arquitecto, he puesto los cimientos; pero es otro quien construye sobre ellos. Que cada uno se fije cómo va construyendo. Desde luego el único cimiento válido es Jesucristo y nadie puede poner otro distinto.

¿No saben acaso ustedes que son el templo de Dios y que el Espíritu de Dios habita en ustedes? Quien destruye el templo de Dios, será destruido por Dios, porque el templo de Dios es santo y ustedes son ese templo. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio 2 Crón 7, 16

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: He elegido y santificado este lugar, dice el Señor, para que siempre habite ahí mi nombre.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Juan 2, 13-22

Asamblea: Gloria a Ti. Señor.

Cuando se acercaba la Pascua de los judíos, Jesús llegó a Jerusalén y encontró en el templo a los vendedores de bueyes, ovejas y palomas, y a los cambistas con sus mesas. Entonces hizo un látigo de cordeles y los echó del templo, con todo y sus ovejas y bueyes; a los cambistas les volcó las mesas y les tiró al suelo las monedas; y a los que vendían palomas les dijo: "Quiten todo de aquí y no conviertan en un mercado la casa de mi Padre".

En ese momento, sus discípulos se acordaron de lo que estaba escrito: El celo de tu casa me devora.

Después intervinieron los judíos para preguntarle: "¿Qué señal nos das de que tienes autoridad para actuar así?" Jesús les respondió: "Destruyan este templo y en tres días lo reconstruiré". Replicaron los judíos: "Cuarenta y seis años se ha llevado la construcción del templo, ¿y tú lo vas a levantar en tres días?".

Pero él hablaba del templo de su cuerpo. Por eso, cuando resucitó Jesús de entre los muertos, se acordaron sus discípulos de que había dicho aquello y creyeron en la Escritura y en las palabras que Jesús había dicho.

Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Hermanos, pidamos al Señor que, como piedras vivas de su templo, sepamos dar testimonio de su amor en el mundo. Y a cada súplica digamos:

ESCÚCHANOS, SEÑOR, QUE CONFIAMOS EN TI.

- Por la Iglesia, edificada sobre el fundamento de los apóstoles, bajo la guía del Papa, sucesor de Pedro, para que permanezca unida en la fe y en la caridad. Oremos.
- Por las comunidades cristianas de todo el mundo, para que, viviendo en comunión, seamos signo de unidad y esperanza para la humanidad. *Oremos.*
- 3. Por los agentes de pastoral que sirven en la Liturgia, para que todos comprendamos que más allá de las piedras y muros, la Iglesia se edifica con la fe viva y la santidad de sus hijos. *Oremos*.
- Por nosotros, que participamos en esta Eucaristía, para que, como templos del Espíritu Santo, demos frutos de vida nueva en nuestras familias y comunidades. *Oremos*.

Presidente: Padre Santo, que nos llamas a ser templos vivos, escucha nuestras súplicas y haz que, unidos a Cristo, seamos Iglesia de comunión, oración y santidad. *Él que vive y reina, por los siglos de los siglos.*

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13.

Oración sobre las ofrendas

Acoge, Señor, los dones que te presentamos, y concede, a quienes te suplicamos, obtener aquí la fuerza de los sacramentos y el fruto de nuestra entrega.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

14. 0

Oración después de la comunión

Oh Dios, que quisiste darnos en la Iglesia terrestre un signo de la Jerusalén celestial, concédenos por la participación de este sacramento, ser templos de tu gracia, y llegar a la morada de tu gloria. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

15.

Compromiso

CUIDAR NUESTRO TEMPLO INTERIOR CON LA ORACIÓN, LOS SACRAMENTOS Y LAS OBRAS DE CARIDAD; Y TAMBIÉN EL TEMPLO DE LA COMUNIDAD.

REFLEXIÓN BÍBLICA

oy, la Iglesia celebra la dedicación de la Basílica de San Juan de Letrán, la iglesia madre y cabeza de todas las iglesias del mundo, signo visible de la unidad en la fe.

El profeta Ezequiel, nos habla del agua que brota del templo y que fecunda la tierra, allí donde llega ese torrente, hay vida. Es una imagen preciosa de la Iglesia: del costado abierto de Cristo, verdadero templo de Dios, brotaron el agua y la sangre, fuente de los sacramentos que nos dan vida. Cada iglesia de piedra que levantamos es signo de esta realidad invisible: el templo vivo que somos nosotros, el Cuerpo de Cristo.

San Pablo nos recuerda: "El templo de Dios es santo, y ese templo son ustedes". No basta tener un

edificio hermoso si no vivimos como comunidad santa, cimentada en Cristo, que es el único fundamento. Nuestra vida, nuestras familias y parroquias son también "iglesias vivas" donde Dios quiere habitar.

El Evangelio nos presenta a Jesús purificando el templo de Jerusalén. Su gesto profético nos recuerda que la casa de Dios no puede convertirse en un mercado, un lugar de intereses humanos. Pero lo más profundo está en sus palabras: "Destruyan este templo y en tres días lo levantaré". Hablaba del templo de su cuerpo. Es decir: en Cristo resucitado está la plenitud de la presencia de Dios.

Cuidemos nuestra vida interior, pues somos templo del Espíritu Santo; que en nosotros no haya "mercaderes", es decir, egoísmos, idolatrías o intereses mundanos, sino un corazón limpio, abierto a Dios y a los hermanos.

JUBILEO

49. Del 10 al 13 de noviembre, capilla "Virgen del Milagro" - (Ordóñez Lazo) 50. Del 14 al 17 de noviembre, parroquia "San Juan Bosco"



21 ·			
SANTORAL LE			LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	10	San León Magno, Papa	Sab 1,1-7/ Sal 138/ Lc 17,1-6
M	11	San Martín de Tours, obispo	Sab 2,23-3,9/ Sal 33/ Lc 17,7-10
M	12	San Josafat, obispo y mártir	Sab 6,1-11/ Sal 81/ Lc 17,11-19
J	13	San Diego de Alcalá	Sab 7,22-8,1/ Sal 118/ Lc 17,20-25
V	14	San Nicolás Tavelic	Sab 13,1-9/ Sal 18/ Lc 17,26-37
S	15	San Alberto Magno, obispo	Sab 18,14-16; 19, 6-9/ Sal 104 / Lc 18,1-8
D	16	Santa Margarita de Escocia	Mal 3,19-20/ Sal 97/ 2 Tes 3,7-12/ Lc 21,5-19
	1		



San León Magno







👆 Diseño e Impresión: I**MPREMA EDICAS S.A.S.** - Telf:: 2850751 - edicay@gmail.com